

## **El PRC “tiene la puerta abierta” para negociar los presupuestos si el Gobierno cumple los compromisos, asume nuevos retos y negocia “las cuestiones fundamentales para los cántabros”**

***Pedro Hernando afirma que los ceses de los consejeros de Ganadería y Turismo confirman que el Ejecutivo “ha perdido 14 meses para tomar decisiones”***

*Santander, 12 de septiembre de 2024*

“Si el Gobierno quiere aprobar los presupuestos tiene la puerta del Grupo Regionalista abierta, siempre que haya cumplido con los compromisos anteriores, esté dispuesto a cumplir nuevos compromisos y negocie las cuestiones que entendemos fundamentales para los cántabros”. Así lo ha asegurado este jueves el portavoz parlamentario del PRC, Pedro Hernando en una rueda de prensa en la que ha destacado que la aprobación del presupuesto será “el examen final” del curso parlamentario que ha comenzado con los ceses de los hasta ahora consejeros de Ganadería y Cultura y Turismo, Pablo Palencia y Eva Guillermina Fernández, respectivamente.

Hernando ha valorado que, con esos ceses, la presidenta, María José Sáenz de Buruaga, “ha dejado claro que dos miembros del equipo han suspendido de una manera evidente”, después de haberlos defendido “a capa y espada” en el último Debate sobre el Estado de la Región, cuando ya habían sumido al medio rural y al turismo a “un estado catastrófico”. Además, se ha preguntado “si van a seguir o no adelante” los titulares de Sanidad, César Pascual, e Industria, Eduardo Arasti, quienes “tienen a los cántabros sumidos en una grave crisis”.

A su juicio, los relevos anunciados ayer ponen de manifiesto que la presidenta “ha perdido 14 meses para tomar decisiones”, porque “los proyectos hay que traerlos desde el inicio”, y “dejan al margen los grandes ejes” que marcarán la política de los próximos meses, como es la situación sanitaria, que ha ejemplificado en el “hundimiento” del consultorio de Piélagos, el “derrumbe” del de Reinosa, la falta de medios en los SUAP, el cierre de numerosos consultorios rurales, las listas de espera o la falta de inversiones.

También se ha referido a la “grave crisis en materia de industria y empleo autónomo” que la buena marcha del turismo “no puede tapar” y que supone “un problema real para los cántabros”. Según ha explicado, Cantabria cuenta hoy con “6 autónomos menos” que cuando Sáenz de Buruaga llegó al Gobierno, después de haber presentado un plan de apoyo dotado con 38 millones, de los que “no van a gastar ni un millón este año”, lo cual será “8 millones menos” que el anterior Ejecutivo del PRC en su último año de gestión.

En estas condiciones, ha lamentado que la presidenta haya decidido que los titulares de Sanidad e Industria “pasen de curso con dos”.

Con relación al cesado consejero de Ganadería, ha recordado que no sólo consiguió “una cosa inédita”, al ser reprobado por el Parlamento cuando aún no llevaba ni seis meses en el cargo, sino que ha gestionado “muy mal” la crisis sanitaria derivada de la enfermedad hemorrágica epizootica, que provoca la muerte de reses “todos los días”, por lo que ha rechazado que el Gobierno pretenda que sean los ganaderos quienes asuman los costes de vacunación del ganado.

En este sentido, ha recordado que el PRC introdujo una enmienda al presupuesto de este año para destinar un millón de euros a la atención de contingencias relacionadas con la sanidad animal y se ha preguntado “dónde está ese dinero” y por qué no se ha destinado a financiar la compra de la vacuna.

Por otro lado, Hernando ha calificado como “cosméticos” el resto de los cambios anunciados por la presidenta en materia de vivienda y financiación autonómica, dado que sólo suponen incorporar a la denominación de las consejerías de Fomento y Economía competencias que ya gestionan.

En el caso específico de la vivienda, ha indicado que será uno de los ejes de la política del PRC en el nuevo periodo de sesiones y ha apelado a “una apuesta sincera” para que Cantabria deje de contar con “40.000 okupas”, como ha denominado a los jóvenes menores de 35 años que “no pueden irse de sus casas porque el mercado no se lo permite”.

Por lo que respecta a la financiación autonómica, ha anunciado que en el próximo Pleno pedirá a la presidenta que cuente “la verdad” y explique “en qué posición queda Cantabria” tras las contradicciones y diferencias de postura que han mostrado en esta materia algunos presidentes autonómicos del PP.

Finalmente, ha censurado que el Gobierno haya impuesto “más obligaciones” a los municipios “sin ninguna prestación económica” y ha reprochado su falta de acción legislativa, dado que todas las leyes planteadas hasta ahora en el Parlamento han sido posibles gracias a la iniciativa del PRC, como la proposición de Ley de Juventud, o fruto del acuerdo con otros grupos parlamentarios, como las encaminadas a la equiparación profesional de la enfermería, además de la falta de ejecución de buena parte de las políticas anunciadas para el presente ejercicio.